

INFORME DE ACTIVIDADES DE LA INSTANCIA MUNICIPAL DE LA MUJER DE SANTA MARÍA TONAMECA



SANTA MARÍA TONAMECA, POCHUTLA, OAXACA, A 30 DE AGOSTO DE 202

Palacio Municipal S/N, Colonia Centro; Santa María Tonameca, Oaxaca C.P. 70916
Tel. 9585256010; 9585256038 correo: STAMATONAMECA@gmail.com

PRESENTACIÓN

A través de este Informe de Actividades , el cual es resultado del trabajo realizado en conjunto con el equipo de trabajo de la Instancia Municipal de la Mujer de Santa María Tonameca, con el afán de dar cumplimiento en tiempo y forma con los requerimientos y normas establecidas por la Secretaría de la Mujer Oaxaqueña, es nuestra voluntad y responsabilidad dar a conocer las diferentes actividades que se hemos realizado en el municipio de Santa María Tonameca con el fin de disminuir los altos índices de violencia de género.

Por lo anterior, este Informe de actividades está estructurado para presentar los resultados, avances y perspectivas realizadas hasta la fecha tomando como base el plan de trabajo de esta Instancia y dar a conocer el logro de los propósitos alcanzados.

Así mismo en este Informe de actividades se ve plasmado el desarrollo de las diferentes actividades y el apoyo Psicológico, Jurídico y/o acompañamiento brindado a todas aquellas mujeres que han sido violentadas y que solicitan nuestra intervención.

OBJETIVO:

Establecer las estrategias y acciones que coadyuven a bajar los índices violencia de género, incorporando también a la mujer en la vida económica, política, cultural y social, alentando su participación en todos los niveles y ámbitos de decisión, promoviendo ante las autoridades e instancias competentes los mecanismos necesarios para ello.

MISIÓN:

Ser una instancia honesta, responsable, solidaria y preocupada por conseguir mejores condiciones de vida para las mujeres de Santa María Tonameca, en un marco de libertad, respeto y equidad de género.

VISIÓN:

Ser una Instancia identificada por toda la población del municipio de Santa María Tonameca, como un área integral y siempre dispuesta a brindar el apoyo a las mujeres que sufren violencia de género y promotora de valores como la equidad, el respeto, la responsabilidad y la solidaridad que permitan desarrollar un ambiente de paz y convivencia social.

ACTIVIDADES REALIZADAS:

- El día 26 de Febrero de 2020, El C. Hugo Castrejón Martínez, Presidente Municipal Constitucional de Santa María Tonameca, me dio posesión como Directora de la Instancia Municipal de la Mujer en este Municipio, nombramiento que acepté como un reto para lograr el empoderamiento de las mujeres y lograr bajar el índice de violencia de género.
- En el marco del día Internacional de la Mujer, el 8 de Marzo de 2020, se realizó el taller denominado "DERECHOS HUMANOS COMO HERRAMIENTA PARA PREVENIR Y ERREDICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO" realizado en la comunidad de Macahuite, en el que participaron 200 mujeres de las comunidades de Vainilla, Popoyote, Piedra Sepultura Miramar, Piedra Ancha y Macahuite. Este taller fue impartido por la Profra. Rosa María Castro Salinas, haciendo acto de presencia la C. Lili Consuelo Reyes Valencia, Presidenta del Sistema DIF Municipal. Siendo capacitadas las mujeres con respecto a sus derechos.



Inauguración del taller "DERECHOS HUMANOS COMO HERRAMIENTA PARA PREVENIR Y ERREDICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO" en la comunidad de Macahuite



TALLER DE "DERECHOS HUMANOS COMO HERRAMIENTA PARA PREVENIR Y ERREDICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO", impartido por la Profra. Rosa María Castro Salinas.

- El día 9 de Marzo llevamos a cabo una platica de información relacionada con igualdad de género con las empleadas del Palacio Municipal en la cual se les dio a conocer que conforme a la Ley somos iguales ante los hombres y que tenemos los mismos derechos. En este taller participaron 36 empleadas del Ayuntamiento.



Reunión sobre igualdad de género celebrada con empleadas Del H. Ayuntamiento.

- El viernes 26 de Julio de 2020, se llevó a cabo la presentación del personal que integra el C.D.M. ante el Honorable Cabildo, siendo las siguientes compañeras:

Nombre	Formación Académica	Perfil en CDM
Marlene Hernández Cruz	Lcda. en Psicología	Promotora
Perla Xochitl Pérez Flores	Lcda. en Pedagogía	Facilitadora
Sofía Isabel Plata Cruz	Lcda. en Derecho	Asesora

- A través de los medios de información, carteles y la distribución de trípticos se informó a la ciudadanía en relación con los servicios que brinda el Centro para el Desarrollo de la Mujeres (CDM).



Entrega de trípticos en las comunidades del Municipio

- Se ha venido promoviendo el día naranja (día 25 de cada mes) donde se ha estado invitando a todo el personal del H. Ayuntamiento y sociedad en general a portar una prenda de color naranja como muestra de solidaridad para todas aquellas mujeres que han sufrido violencia de género, asimismo se ha elaborado y publicado mensualmente un periódico mural alusivo a la lucha contra la violencia de género.



Celebración del día naranja.

- El 14 y 15 de Agosto se llevó a cabo el taller “VIOLENCIA EN EL NOVIASGO” al cual asistieron 30 jóvenes y donde se tomaron en cuenta los protocolos de prevención sanitaria recomendados por la Secretaría de Salud con es el uso del cubrebocas, lavado de manos con agua y jabón, uso de gel antibacterial, guardar la sana distancia. Así mismo los jóvenes solicitan que los sigan capacitando para conocer más sobre los derechos de las mujeres.



Taller “VIOLENCIA EN EL NOVIASGO” impartido a Jóvenes

- Con el propósito de facilitar un mejor servicio a todas las mujeres del Municipio se apertura la página oficial de la Instancia de la mujer de Santa María Tonameca.
- Se brinda apoyo con atención Psicológica de emergencia a mujeres en situación de crisis a causa de la Violencia de género, tomando muy en cuenta los principios de dignidad, no revictimización, confidencialidad y no discriminación; así también se brinda asesoría jurídica a mujeres que lo han solicitado, atendiendo hasta el momento a 3 mujeres en el mes de julio y 3 en el mes de agosto, así mismo se tiene un registro de las mujeres que acuden a esta Instancia a solicitar apoyo. Estos casos que hemos atendido nos motivan a continuar realizando el esfuerzo para sacar a nuestras compañeras mujeres de ese círculo llamado violencia.

CONCLUSIONES:

- Reconozco que durante este tiempo son mínimas las actividades que hemos realizado y pocas las metas no se han cumplido conforme al plan trasado, los motivos han sido muchos, entre los que puedo mencionar está la declaración de la Contingencia Sanitaria por causa del Coronavirus (COVID-19) que no ha permitido llevar a cabo actividades masivas donde sea posible involucrar al mayor número de mujeres.
- Estar al frente de la Instancia es un gran reto y una responsabilidad, pero estoy dispuesta a cumplir con mis funciones llevando la información a todos los rincones de nuestros municipios para que las mujeres conozcan sus derechos y sepan como hacer la denuncia en caso de ser violentados sus derechos, porque vivir una vida libre de violencia es derecho de todas las mujeres sin distinción de origen, clase social y credo religioso.
- Una de mis metas el estar al frente de la Instancia de la Mujer es que promueva la formación en los valores de Honestidad, solidaridad, respeto, responsabilidad, humanista y siempre dispuesta a brindar el apoyo a las mujeres que sufren de violencia de género para mejorar sus condiciones de vida y generar en nuestro municipio un ambiente de paz.

AGREDECIMIENTOS:

Agradezco al Maestro Alejandro Murat Hinojosa, Gobernador Constitucional de nuestro Estado por su invaluable apoyo para hacer posible el funcionamiento de la Instancia Municipal de la Mujer.

Mis sinceros agradecimientos para la Maestra Ana Vásquez Colmenares Guzmán, Titular de la Secretaría de la Mujer Oaxaqueña, por el enorme interés que ha demostrado porque en nuestro municipio cuente con el apoyo de la Instancia.

A nuestro Presidente Municipal el C. Hugo Castejón Martínez, por la confianza que me brindó para estar al frente de la Instancia y ser la voz para dar a conocer los Derechos de las mujeres en nuestro municipio y apoyarlas cuando sea necesario, hago el compromiso de seguir trabajando arduamente para erradicar la violencia de género en mi municipio y con el apoyo que siempre me ha brindado el C. Presidente Municipal seguiremos adelante.

Santa María Tonameca, Pochutla, Oaxaca, a 29 de Agosto de 2020.

ATENTAMENTE

"EL RESPETO AL DERECHO AJENO ES LA PAZ"



C. LORENA RAMÍREZ RODRÍGUEZ
TITULAR DE LA INSTANCIA DE LA MUJER



VO. BO.

C. HUGO CASTREJÓN MARTÍNEZ
PRESIDENTE MUNICIPAL